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證道題目：「耶穌的弟兄姐妹」 

證道經文：馬可福音 3:20-35 

教會年主日: 五旬節後第二主日 

日期：2012年 6月 10日 

地點：美國印第安納州 Evansville城市， 

路德會聖保羅教會 

講員: 白霈德牧師 

 
願恩惠、憐憫、平安從我們的父上帝並主耶穌基督歸於你們，阿們。我們今天這段經

文---馬可福音 3:20-35---是很有意思的。這段是一種「三明治」的經文---前面的部

分跟後面的部分是像兩片麵包---兩個部分是差不多一樣的。中間是不一樣的---像三明

治中間的肉。但是，這三明治的三部分還是有共同的地方---整段還是一個三明治。那

共同的地方就是我們人的罪---在每一部分我們很清楚看到我們人的罪。但是，我們同

時也看到上帝對我們罪人的恩典和憐憫。 

 

好，在這整段呢，耶穌是在一個充滿人的房子裏講道。祂有可能也在醫治病人。在這

段經文的前面跟後面的部分有人從外面來到這房子要「拉住」耶穌。這是因為他們認

為耶穌已經「癲狂了」 ---已經發瘋了！那麼，按照原文希臘文我們不能確定這兩部分

的人是不是一樣的人。在後面的那段，那些人肯定是耶穌的家人---祂的母親和祂的

「半」弟兄---就是跟耶穌同樣母親的人。在前面的部分呢，雖然中文和合本聖經把那

些人翻譯成「耶穌的親屬，」但是，希臘文的詞也可以翻譯成祂的朋友。反正，無論

這兩部分的人是不是一樣的---我自己想兩段可能都是耶穌的母親和弟兄---無論兩部分

的是不是一樣的，這些人都想要攔阻耶穌那樣繼續在那房子裏講道。前面的人也覺得

耶穌已經癲狂了，這是因為他們看耶穌那麼忙教導和醫治百姓---祂連吃飯的時間都沒

有。 

 
那麼，在這兩段，人的罪是什麼呢？就是我們罪人認為我們比耶穌懂事。我們很驕傲

地以為我們知道耶穌應該在作些什麼。好，這是前面和後面的部分---我們三明治的麵

包。我們之後會回到這兩個部分。但是，我們先要看我們三明治裏面的肉---這是第

22-30節的部分。在這段我們看到一個非常嚴重的人的罪。這罪是那些從耶路撒冷來

的文士---他們---的罪。這些人說耶穌能把鬼或邪靈從人身上趕走是因為祂自己是被別

西卜---就是撒但的一個名字---耶穌是被撒但所附著的。那麼，耶穌回答說這樣的邏輯

是太不可能的---因為「若撒但自相攻打分爭，他就站立不住，必要滅亡」(可 3:26和

合本)。(我們知道耶穌來反而是為了打敗撒但---耶穌也就是這樣作。)這些文士，因為

他們說耶穌是被鬼附著的，所以他們就犯了一個非常嚴重的罪。他們把聖靈的工作當

作撒但的工作。這樣作是「褻瀆聖靈」的，並且，耶穌說這樣的罪就是不會得到赦

免。為什麼呢？主要是因為人若一直拒絕聖靈，他們就是在拒絕耶穌要藉著聖靈賜給

他們的罪蒙赦免。這個罪不會得到赦免是因為這個罪就是拒絕這個赦免。當人犯這個

罪的時候，他們就是在認為他們沒有罪需要赦免的---所以他們就是拒絕耶穌藉著聖靈

要賜給他們的赦免。那麼，你如果擔心你自己是犯了這個罪的話，你就不需要擔心，

因為你的擔心就表示你還有聖靈在你裏面使你擔心這件事！ 

 

所以，我們在我們今天經文中間的部分很清楚看到人的罪---一個非常可怕的罪。但

是，我們在這段也很清楚看到耶穌對我們罪人的恩典和憐憫，還有耶穌的大能---拯救

我們罪人的大能。首先，在這裏我們看到耶穌是打敗撒但的。在第 27節，耶穌說:

「沒有人能進壯士家裏，搶奪他的家具；必先捆住那壯士，才可以搶奪他的家」(可
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3:27和合本)。這是什麼意思？是誰進了這個壯士的家？這位壯士是誰？壯士的「家

具」是指什麼？在我們這段經文之前耶穌在把邪靈從人身上趕走(參可 3:22)，所以耶

穌在這裏講的意思是說祂自己是進撒但家的，祂把撒但先捆綁了，然後搶奪我們人。

這是多麼美的福音。我們罪人本來就是在撒但的家裏面。但是，耶穌進了撒但的家，

捆綁他了，然後搶奪我們---釋放我們。我們現在是在愛我們天父上帝的家裏面的。我

們是上帝的家人---祂的兒女。這是多麼好。聖經，在歌羅西書，說了差不多一樣:

「[父上帝]救了我們脫離黑暗的權勢，把我們遷到祂愛子的國裏；我們在愛子裏得蒙救

贖，罪過得以赦免」(西 1:13-14和合本)。罪過得以赦免。。。這也是我們經文所提

到的---在第 28節，耶穌說:「我實在告訴你們：世人一切的罪和一切褻瀆的話都可得

赦免」(可 3:28和合本)。這是多麼好---一切的罪和一切褻瀆的話都可以得赦免！耶穌

講的這句就是包括你所有的罪---連最小的，連最大的---耶穌都赦免了。祂在十字架上

為你所有的罪已經完全附上了代價。這真是恩典和憐憫。所以，這段中間的部分---這

三明治「肉」的部分---我們看到人的罪，但是我們也更看到上帝對我們罪人的愛和憐

憫。 

 
我們現在回到三明治的兩片「麵包」---前面和後面的部分。我們在這兩段所看到的罪

是跟中間的罪不一樣的。中間的罪是褻瀆聖靈的罪。這是很可怕的罪，因為這罪就是

拒絕耶穌的赦免。談到那個罪我也說如果你擔心你犯了這個罪，你就不需要擔心。但

是，前面跟後面的罪，我相信我們每一個人都常常犯。在這兩段，耶穌的家人要拉住

耶穌、要強迫祂休息。他們認為耶穌太忙了、甚至說他癲狂了。那麼，說耶穌是癲狂

了是蠻過分的。但是，想要耶穌休息不是好的嗎？---這應該算是他們在關心耶穌，不

是嗎？但是，這個還是一個錯誤的觀念。耶穌需要我們人來關心祂嗎？當祂忙著服侍

別人的時候，祂需要我們勸祂要休息嗎？當祂在十字架上受苦的時候，祂需要我們想

辦法讓祂下來嗎？我們想祂這樣是太辛苦了罷！但是，全能的上帝就是要這樣為我們

罪人受苦，所以我們自己不會在地獄裏面受苦！我們真的要耶穌照著我們的想法行事

嗎？ 

 

我們就是太驕傲的。我們是太自大的。當我們看我們的生命的時候、當我們看這個世

界的時候，我們太容易想我們知道上帝應該怎麼作。我們也太快跟上帝抱怨。但是，

我們是誰？當舊約的約伯開始跟上帝抱怨的時候，上帝怎麼回答？祂對約伯說:「誰用

無知的言語使我的旨意暗昧不明？你要如勇士束腰；我問你，你可以指示我。我立大

地根基的時候，你在那裏呢？你若有聰明，只管說吧！你若曉得就說，是誰定地的尺

度？是誰把準繩拉在其上？地的根基安置在何處？地的角石是誰安放的？」(伯 38:2-

6和合本)。上帝還繼續這樣講了四章，也包括這句:「挑剔是非的，怎能與全能者爭辯

呢？責備上帝的，回答這個問題吧」(伯 40:2新譯本)。約伯只能回答，說:「我是微小

的，可以回答你什麼呢？我只好用手掩 3口。。。我說了我所不明白的；這些事太奇

妙，是我不曉得的。。。因此我厭惡自己，在塵土和灰燼中懊悔」(伯 40:4; 42:3,6

新譯本)。 

 
在我們今天的經文裏，耶穌的家人以為他們比耶穌懂。他們以為他們知道耶穌應該作

的是什麼。我們跟他們一樣。我們不滿足上帝所作的，也不滿足上帝所給我們的。我

們覺得祂應該作其它的、也給我們其它的。在我們的經文裏，耶穌如何回應他的家人

呢？我們現在再次看我們經文最後的部分---從第 31節開始:「當下，耶穌的母親和弟

兄來，站在外邊，打發人去叫祂。有許多人在耶穌周圍坐著，他們就告訴祂說：『看

哪，你母親和你弟兄在外邊找你。』耶穌回答說：『誰是我的母親？誰是我的弟
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兄？』就四面觀看那周圍坐著的人，說：『看哪！我的母親，我的弟兄。凡遵行上帝

旨意的人，就是我的弟兄姐妹和母親了』」(可 3:31-35和合本)。 

 

你聽完這段之後覺得怎麼樣？你是不是想:「啊，當時，耶穌的母親和弟兄太誤導了。

但是，感謝主，我就是耶穌所指的人---我就是遵行上帝旨意的人，我就是耶穌真正的

兄弟姐妹或母親了。」哼。。。至少我自己不太容易這樣想。我常常沒有遵行上帝的

旨意。耶穌那句話沒有給我這位罪人安慰，它反而讓我更確定我的罪。耶穌那句話的

意思也肯定不是說:「你若夠遵守上帝的旨意的話，你就可以當我的弟兄姐妹和母

親」。祂肯定不是這個意思。為什麼呢？因為祂意思如果是這樣的話，祂---這位從永

遠是上帝的兒子---祂就不必來到世界上為我們的罪在十字架上受死。我們如果有辦法

照著我們的表現成為耶穌的弟兄姐妹，那麼，耶穌就不必自己拯救我們。但是，我們

自己就是作不到的。我們不能靠我們的表現而救我們自己。我們需要耶穌來單獨地拯

救我們。 

 

其實，在我們的經文裏耶穌所忙的是什麼呢？祂是在跟百姓傳講祂賜生命的道。祂可

能也在醫治他們的疾病。耶穌非常專心作這些。祂連吃飯的時間也沒有。我們罪人的

需要就是這麼大！但是，耶穌就是在解決我們人的這些問題---特別在那高潮的時候---

在十字架上的時候，祂解決了我們最大的問題---我們的罪。 

 
我們今天的這整段經文是有安慰我們的福音。但是，福音不是在最後的部分---福音不

是在我們遵守上帝的旨意的那部分。這點---關於我們遵守上帝的旨意---我們等一下還

是會講。耶穌所講的也當然是一個事實---遵守上帝旨意的人是祂的弟兄姐妹。但是，

遵守祂的旨意不是讓我們成為耶穌的弟兄姐妹。是耶穌自己，也是聖靈藉著上帝的

道，使我們成為耶穌的弟兄姐妹。是耶穌為我們的救贖工作---祂在世界上所忙的、所

專心作的，特別在十字架上---是那些使我們成為祂的弟兄姐妹。耶穌所作的就赦免我

們一切的罪，就像第 28節所說的一樣---在那裏，耶穌說:「我實在告訴你們：世人一

切的罪和一切褻瀆的話都可得赦免」(可 3:28和合本)。 

 
因耶穌為你所作的，你的罪已經完全蒙了赦免，包括你驕傲、自大的罪---你認為你比

上帝懂的罪。並且，當聖靈藉著道使你信耶穌的時候，你也就成為天父上帝的兒女---

因此，你也是耶穌的弟兄或姐妹。加拉太書就說:上帝「差遣祂的兒子，由女人所生，

生在律法之下，為要救贖在律法之下的人，好讓我們獲得兒子的名分」(加 4:4-5新漢

語譯本)。「你們藉著信心，在基督耶穌裏全都成為上帝的兒女」(加 3:26新漢語譯

本)。當上帝藉著祂的道、藉著洗禮重生我們的時候，我們就成為祂的兒女。上帝生了

我們，所以我們當然是祂的兒女。我們也是耶穌的弟兄姐妹。在這裏，也應該說:因為

我們是天父的兒女，耶穌的弟兄姐妹，所以，我們可以知道這愛我們的天父當然不會

離棄祂所疼愛的兒女---你和我---雖然，有的時候我們也許感覺不到。祂一定會照顧我

們，給我們我們所真正需要的。 

 

好，我們在這裏可以回到幾個禮拜之前所看的---約翰福音，第 15章---耶穌是葡萄

樹，我們是枝子。我們如何成為葡萄樹的枝子呢？是不是因為我們先結果子，上帝看

到，因此祂就給我們插進葡萄樹？不是。是上帝先給我們插進葡萄樹耶穌，然後我們

才有辦法---也一定會---結果子。我們現在就可以回到我們今天經文的最後部分。耶穌

說「看哪！我的母親，我的弟兄。凡遵行上帝旨意的人，就是我的弟兄姐妹和母親

了」(可 3:31-35和合本)。是的。葡萄樹的枝子是會結果子的。枝子就會這樣作。同

樣，耶穌的弟兄姐妹是會遵行上帝旨意的。耶穌的弟兄姐妹就會這樣作---肯定的。那
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麼，因為我們還是罪人我們不會完美的作，但是，我們會作，因為藉著上帝生我們的

工作我們是祂的兒女。 

 

現在，對，現在，你也就是在遵行上帝的旨意。像 2000年前的眾人一樣，你現在正

在聽耶穌的道。你在基督裏面，祂的話也在你裏面(參約 15:7)。祂的話也告訴你:因為

天父上帝的恩典，因為聖子耶穌基督的犧牲，因為聖靈藉著道使你與耶穌連接了你是

天父的兒女，你是耶穌的弟兄姐妹。你也靠著聖靈在你裏面持續的工作樂意遵行上帝

的旨意。「上帝所賜出人意外的平安，必在基督耶穌裏，保守你們的心懷意念」(腓

4:7和合本)。阿們。 


